



CABINET DE NAWAL BEN HAMOU

Ministre du Gouvernement francophone
bruxellois, chargée de la Cohésion sociale
et du Sport

Bruxelles, le 11 juin 2020,

A l'attention des Bourgmestres, des Echevins et Echevines en charge de la Cohésion sociale et des coordinateurs et coordinatrices locaux de Cohésion sociale

Objet : Renforcement de la cohésion sociale - Appel à projets

En conséquence de la crise du COVID-19, le Collège de la Commission communautaire française a adopté différentes mesures dites « d'urgence » pour les secteurs bruxellois non-marchands relevant de ses compétences (Social/Santé, Aide aux personnes handicapées, Formation et Insertion socio-professionnelle, Cohésion sociale, Socio-Culturel et Sport).

En ce qui concerne plus particulièrement la Cohésion sociale, outre la préservation des moyens existants, le report des délais relatifs à la justification des subventions, ainsi que l'octroi d'une aide d'équipement pour chaque opérateur reconnu, le Collège a prévu, sur ma proposition, une enveloppe extraordinaire de 600.000 € en 2020.

Ces moyens additionnels viseront à améliorer et renforcer le dialogue interculturel, le soutien à la diversité via la mobilisation des acteurs de cohésion sociale et du tissu associatif présents aujourd'hui dans toutes les communes bruxelloises.

En effet, depuis l'entrée en vigueur des mesures de confinement, tous les opérateurs œuvrant dans le cadre des programmes de cohésion sociale ont vu leurs activités particulièrement chamboulées. La pandémie a obligé l'interruption stricte de toute activité collective et l'adaptation des activités relevant de l'aide individuelle. A cette occasion, les opérateurs de cohésion sociale ont su faire preuve de beaucoup de créativité pour maintenir un contact avec leurs publics afin de préserver le lien social dans nos quartiers.

Ce « nouveau quotidien » a également clairement mis en évidence l'urgence d'entretenir une attention privilégiée envers les publics les plus fragiles n'ayant parfois pas accès - faute d'information ciblée et/ou adaptée - aux dispositifs locaux de cohésion sociale existants : les personnes âgées, les personnes issues des nouvelles

migrations, ou encore certain.e.s jeunes en quête de repères, soit les publics particulièrement impactés par la crise.

Les différents éléments utiles à la mise en œuvre de ce subventionnement exceptionnel dans votre commune sont repris dans l'appel à projets qui vous a été adressé par le service de cohésion sociale.

Mon cabinet et le service de cohésion sociale de la Cocof restent à votre disposition pour toute question utile

Je vous souhaite plein succès pour votre activité et vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.

A handwritten signature in blue ink, consisting of several fluid, overlapping loops and lines.

Nawal Ben Hamou

Ministre en charge de la Cohésion sociale et du Sport